

CORONAVIRUS LA ESPERANZA

Primera dosis de vacuna para más de 3.000 mayores y 5.000 sanitarios

● La segunda dosis en residencias comienza a administrarse la semana que viene

● No habrá ni un día de descanso para inmunizar a la población de más riesgo en la actualidad

SIMÓN RUIZ

Elena Herrera Mañas es auxiliar de enfermería en la Residencia de Mayores 'Los Ángeles', en el barrio capitalino de La Cañada. Ayer, a las tres y media en punto de la tarde, acudió al Centro de Salud 'Alborán', junto a las 500 Viviendas, para recibir su primera dosis de la vacuna de Pfizer contra el coronavirus.

Como ella, más de 5.000 profesionales sociosanitarios y personal sanitario en primera línea son protagonistas de la primera fase del plan de vacunación Covid-19 puesto en marcha por la Consejería de Salud y Familias de la Junta de Andalucía.

Fue otra sanitaria, la enfermera María Robles Ángeles, del citado centro de salud, la encargada de administrar a Elena Herrera esa "primera dosis de esperanza". Aunque pudiera parecer que se trata de un proceso rápido, es más laborioso y cuidadoso de lo que muchos pueden pensar.

6 dosis de un vial Sobre una mesa, un vial de Pfizer ya descongelado y seis jeringuillas y seis agujas preparadas. "Al principio se obtenían cinco dosis, pero ya han autorizado seis", explican.

Elena Herrera sabe bien los días que han pasado desde que se declaró la pandemia del coronavirus y los días en los que ella y miles de profesionales e internos en residencias de mayores en Almería soñaron que llegaría el momento de la primera vacuna.

Lo mismo ocurre con otro profesional, José Francisco Hernández, coordinador de Enfermería de la Unidad de Gestión Clínica de Ciudad Jardín, pendiente ayer de que el proceso de vacunación a sanitarios como él transcurriera según el cronograma previsto desde el distrito sanitario.



En esta primera fase, aún con la primera dosis de la vacuna que llega hasta tierras almerienses desde una fábrica de Bélgica, mayores, sociosanitarios y sanitarios son personal prioritario.

Unas 9.000 Se entra en la recta final de esta primera fase, que arrancó el 27 de diciembre de 2020, con optimismo por parte del delegado territorial de Salud y Familias de la Junta en Almería, Juan de la Cruz Belmonte Mena.

ASEMPAL PIDE AGILIZAR EL PROCESO

El presidente de la Confederación Empresarial de la Provincia de Almería, José Cano, considera que agilizar la vacunación debe ser una prioridad para mantener la economía y el empleo.

Asempal aboga para que se movilicen todos los medios posibles,

públicos y privados, que ayuden a acelerar la inmunización y ha mostrado el apoyo a las decisiones de las autoridades sanitarias que favorezcan la agilización del proceso de vacunación, así como para que se garantice un suministro suficiente de vacunas.

1. Por cada vial se obtienen seis vacunas. Al principio eran cinco.

2. Vial, jeringuilla y aguja preparadas.

3. El vial con la vacuna de Pfizer hay que agitarlo hasta diez veces.

4. Antes hay que inyectar suero fisiológico.

5. La enfermera extrae del vial la dosis necesaria.

6. Unos pocos segundos y ya se recibe la primera dosis de la vacuna.

FOTOS: S. RUIZ

Desde la Junta y desde el PP se lanza un mensaje: "Cuántas más vacunas mande el Gobierno, más vacunas se pondrán"

La Consejería de Salud y Familias ya tiene todo planificado para las próximas semanas en Andalucía

El último dato oficial apunta a que en Almería se van a administrar hasta esta semana unas 9.000 dosis, enviadas desde la central logística de Bidafarma en la vecina Granada.

A grandes rasgos, el número de mayores en residencias ya vacunados ya supera los 3.000. Si todo va bien, esta semana habrá concluido el proceso en todos los centros almerienses después de brotes surgidos en algunas residencias.

Respecto a sociosanitarios y sanitarios en primera línea, los de mayor riesgo, se calcula que se superarán los 5.000.

Tampoco se han olvidado las autoridades sanitarias de los centros privados, incluidos en esta primera fase de la Consejería, con un plan detallado que ayer vio la luz en el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía.

Al Gobierno Desde el primer momento, el Gobierno andaluz aseguró tener "todo preparado" y al personal "formado" para el plan de vacunación.

Pero el ritmo de llegada de las vacunas, ordenado desde el Ministerio de Sanidad, les parece "lento". Lo mismo opinaban ayer desde las filas del Partido Popular, en una comparecencia de la parlamentaria Rosalía Espinosa.

"A partir del 25 de enero los primeros almerienses

estarán inmunizados frente a la Covid, y serán los más de 3.000 mayores que viven en las residencias, así como sus cuidadores y personal sanitario de primera línea", destacó en una comparecencia Espinosa López.

Explicó que desde la Junta se ha solicitado al Gobierno de España "que acelere las gestiones necesarias para que lleguen a Andalucía los dos millones de vacunas que necesitamos para que todas las personas mayores de 65 años puedan estar vacunadas lo antes posible. En ese momento todos los almerienses podremos empezar a respirar".

En cuanto a los grandes dependientes y sus cuidadores, "los planes para vacunarlos en sus domicilios están ya preparados pero faltan vacunas".

Logística En Andalucía se formó en diciembre a más de 500 profesionales de enfermería para administrar las dosis de las primeras vacunas. En Almería esa cifra es de 65.

Y una vez recibida la formación, llegó el turno de establecer la logística para llegar a centros de mayores e infraestructuras sanitarias. En concreto, en Almería se han establecido 7 unidades móviles, 6 centros de Atención Primaria y 5 equipos en hospitales; Cádiz, 10 unidades móviles, 6 centros de Atención Primaria y 7 equipos en hospitales; Córdoba, 7 unidades móviles, 4 centros de Atención Primaria y 5 equipos en hospitales; y Granada, 9 unidades móviles, 3 centros de Atención Primaria y 6 equipos en hospitales.

En Almería, los gerentes de los tres distritos sanitarios están pendientes desde finales de diciembre de cumplir con los objetivos previstos. Lo mismo ocurre con el delegado de Salud, Juan de la Cruz Belmonte. "Estamos vacunando. Esa es la noticia. Nuestro plan es vacunar de lunes a domingo, sin descanso".

CORONAVIRUS ACTUALIDAD

Brote en el centro de menores de Oria

● Salud confirma seis contagios, tres jóvenes ingresados y tres trabajadores del centro

MIGUEL CABRERA

Tres jóvenes ingresados en el centro de internamiento de menores 'Tierras de Oria' y tres trabajadores han dado positivo en las pruebas del coronavirus y permanecen aislados, junto al resto de personal e internos del módulo en que se encontraban, según ha informado a este diario la Delegación territorial de Salud.

Después de que uno de los menores ingresados en el módulo presentase síntomas compatibles con la enfermedad, se le

realizó un test de antígenos que dio resultado positivo, por lo que también se le hizo al resto de jóvenes que compartían con él el mismo espacio, con los que se confirmaron los otros dos casos entre los internos.

Los responsables del centro dieron aviso de forma inmediata al Área de Gestión Sanitaria del Norte de Almería y se activó el protocolo establecido para estos casos, de forma que se procedió a aislar a los ocho menores del módulo afectado, y a otros cuatro de otros módulos que habían tenido contacto con ellos. En total,

por tanto, son 12 los menores que permanecen en aislamiento en la actualidad, y ahora se está pendiente de los resultados de las pruebas PCR que se les ha practicado.

Trabajadores aislados

Por otro lado, el centro envió a su domicilio a los educadores asignados a ese módulo de turno de mañana, tarde y fin de semana, así como a los equipos técnicos, en total a 10 trabajadores.

Por el momento, se ha realizado una prueba PCR a nueve de ellos, de los que tres han dado positivo



Centro de menores 'Tierras de Oria'. LA VOZ

y seis negativo, mientras que el décimo trabajador estaba ayer aún pendiente de hacerse la prueba,

según fuentes sanitarias. El módulo afectado por los contagios de coronavirus ha pasado a considerarse zona

roja, por lo que los responsables de centro de menores de Oria han contactado con una empresa externa para proceder a su desinfección, que se realizará mediante un sistema de nebulizado, y además se han adoptado las medidas de manejo de casos de aislamiento domiciliario previstas por el Ministerio de Sanidad. Asimismo, el centro 'Tierras de Oria' ha procedido a extremar todas las medidas de prevención y protección frente a posibles nuevos contagios de coronavirus, tal y como ha precisado la Delegación de Salud.

Nuevas normas en el Hospital de Poniente

Son medidas de acceso y acompañamiento para mantener un entorno seguro en el centro

LA VOZ

El Hospital de Poniente ha implantado esta semana nuevas normas para regular el acceso a sus instalaciones y el acompañamiento de pacientes. A partir de ahora, solo podrán contar con un acompañante las personas menores de edad, grandes

dependientes, quienes se encuentren en cuidados paliativos o las mujeres durante el parto. Asimismo, el centro refuerza el control en los puntos de acceso establecidos. Estas medidas tienen como objetivo mantener un entorno seguro para pacientes y profesionales, reforzando la prevención frente a la COVID-19.

En los casos excepcionales en los que se permite el acompañamiento, se autorizará únicamente a una persona por paciente,

previa realización de PCR con resultado negativo, que deberá estar identificada y permanecer en la habitación, evitando deambular por los pasillos y otras zonas del hospital. El uso de la mascarilla es obligatorio en todo momento, incluso dentro de las habitaciones y se recomienda la realización frecuente de higiene de manos.

A las personas que ejercen labores de cuidado y acompañamiento de los pacientes ingresados se les recomienda igualmente que una vez fuera del hospital respeten las medidas de distanciamiento social y eviten las aglomeraciones y el contacto estrecho con otras personas.

Pautas sobre confort térmico en colegios

Educación aclara que los centros pueden renovar el aire de las aulas en los cambios de clase

LA VOZ

La Consejería de Educación y Deporte ha recordado que los centros educativos de Andalucía disponen de directrices y recomendaciones para establecer un equilibrio entre la necesidad de ventilar las aulas y demás espacios cerrados por el Covid-19 y el confort térmico en ple-

na ola de frío, recogidas en un documento elaborado por los expertos de la Consejería de Salud y Familias y enviada a los centros el pasado 22 de diciembre. Este documento, que actualiza, aclara y puntualiza cuestiones relativas a la ventilación respecto a las medidas establecidas por los expertos sanitarios en junio de 2020, y que ha permitido, con la colaboración de toda la comunidad educativa y del trabajo conjunto de las consejerías de Salud y Familias y Educación y Deporte,

mantener una incidencia muy baja del Covid-19 en los centros educativos, recoge la recomendación de "combinar el sistema de climatización con aquellas pautas de ventilación natural más adecuadas a su centro, entorno y condiciones climatológicas, siempre intentando mantener un equilibrio entre renovación del aire y el confort térmico".

En este sentido, incide en que "en el caso de que no puedan permanecer abiertas ventanas y puertas ni total ni parcialmente (por las condiciones térmicas), se deberán establecer unas pautas de ventilación periódicas, por ejemplo cada hora o cada cambio de clase, durante al menos 10 minutos.

ESTO SÍ VA CONTIGO

Te recordamos que **es tu obligación:**

No realizar graffitis o pintadas en muros, paredes y mobiliario urbano.
(Salvo autorización municipal).

Entre todos, conseguiremos tener una ciudad más limpia y sostenible.



Manifestación liderada por Unión de Agricultores Independientes en Almería en febrero de 2020. J. E. R.

Convocan un paro nacional para el sector primario, transportistas y autónomos

La Unión de Asociaciones Libres, de la que forma parte la almeriense Unión de Agricultores Independientes, plantea la fecha del 24 de febrero

J. E. R.

ALMERÍA. La Unión de Asociaciones Libres del sector primario, transportistas y autónomos, que en Almería cuenta con representación a través de la Unión de

Agricultores Independientes, convoca un paro nacional en el sector agrario y pesquero para el próximo día 24 de febrero.

Este paro nacional en la agricultura, ganadería y pesca, consiste, tal y como explicaron desde la Unión de Asociaciones Libres, a través de un comunicado, «en el cierre de todos los negocios y empresas de autónomos, transporte y de todo el sector primario, acompañado de Movilizaciones, que debido a la pandemia que padecemos, consistirán en

una marcha motorizada por provincia, finalizando con la entrega del manifiesto en las delegaciones de Gobierno». Se trata de un paro, adelantaron, «al que pueden seguir otros, hasta conseguir que el gobierno español atienda nuestras demandas».

En la provincia de Almería, el portavoz de esta asociación, representante del área de horticolas y plástico, es Joaquín López, presidente de la Asociación Unión de Agricultores Independientes, que se constituyó en 2020.

Desde la Asociación convocante, en la que consideran que la grave crisis que atraviesa todo el sector primario, transportistas y todo tipo de autónomos, está llegando a un punto sin retorno, entienden que con sus políticas comerciales internacionales, la UE «ha enterrado la ley de la oferta y la demanda y viola sistemáticamente los objetivos de la PAC y uno de los tres principios básicos de la misma, el Principio de Preferencia Comunitaria». Los productos de terceros países no

están llegando a Europa, explicaron, «para complementar lo nuestro, sino para sustituirlos. Esta invasión de productos que llegan a Europa sin límite de cupos ni compensaciones arancelarias hacen que la oferta siempre supere a la demanda y los precios en campo caigan por debajo de los costes de producción».

Las normativas que emanan de la UE y de las administraciones españolas, a su juicio, «son cada vez son más exigentes y restrictivas con la producción española, pero en cambio, no se exige lo mismo a los productos que llegan desde fuera. Esta falta de reciprocidad ocasiona que la situación del olivar tradicional sea dramática, un cultivo de los más antiguos solidarios y benignos para la humanidad se ve abocado a la muerte. Misma suerte están corriendo: cítricos, uva, fruta de hueso y hortalizas en general. Los planes de gestión de pesca de la UE y los repartos que se hacen en la Secretaría General de Pesca arruinan a nuestros pescadores».

La ganadería y la apicultura «no escapan a esta absurda situación, y la calidad de nuestros productos lácteos, nuestra carne y la pureza de nuestra miel sucumben a los precios bajos que marca la importación desde terceros países, de calidad no garantizada».

Sobre el transporte, hablan de deslocalización por parte de las grandes empresas, que sitúan su sede fuera de España y contratan conductores de países extranjeros en donde los salarios son muy bajos, lo cual genera: Dumping Social, falta de competitividad, camioneros españoles que se quedan sin trabajo, y se imponen salarios bajos, etcétera».

Sobre los autónomos señalan que «la Covid-19 los lleva al límite. «Es necesario que la administración adopte medidas de apoyo para compensar los daños de la pandemia, como así han hecho otros países», además de más medidas sobre los impuestos.

Bureau Veritas certifica la calidad, seguridad, salud y compromiso ambiental del puerto

IDEAL

ALMERÍA. Bureau Veritas, líder mundial en servicios de inspección, certificación y ensayos, ha certificado la calidad, seguridad y salud en el trabajo, así como el compromiso medioambiental de la Autoridad Portuaria de Almería (APA). En un acto celebrado ayer, Francisco Martín-Santamaría, director regional Sur y Canarias de Bureau Veritas, entregó al presidente de la APA, Jesús Caicedo, los tres certificados que demuestran la buena gestión en los puertos de Almería y Carboneras, al que felicitó en nombre de Bureau Veritas por dichos reconocimientos.

En concreto, las tres certificaciones obtenidas corresponden a la adecuación de sus sistemas de gestión con las normas de la Organización Internacional de la Normalización (ISO, por sus siglas en inglés): ISO 9001 de calidad, ISO 14001 de medio ambiente, que refuerza la apuesta de la APA por una producción sostenible y la reducción de la huella de carbono, e ISO 45001, de seguridad y salud en el trabajo.

Respecto a esta última certificación, ISO ha marcado el 30 de septiembre de 2021 como fecha límite para su migración desde OHSAS 18001. Sin embargo, la APA ha querido adoptar los avan-

ces y progresos de esta norma cuanto antes, con la que trata de involucrar a todo su personal, proveedores y clientes, con el fin de prevenir y reducir los accidentes laborales.

Los tres certificados son el resultado de la auditoria externa, realizada por Bureau Veritas como parte independiente, que la APA realiza desde hace años de forma voluntaria, afianzando su apuesta por la mejora continua de los puertos que gestiona, así como en los servicios que presta a clientes y proveedores: pasajeros, navieras, concesionarios, cargadores, administraciones y empleados de la propia Autoridad Portuaria.

CSIF revalida su mayoría absoluta en las elecciones sindicales de Verdiblanca

IDEAL

ALMERÍA. La Central Sindical Independiente y de Funcionarios, CSIF Almería, ha revalidado su mayoría absoluta en el comité de empresa de Verdiblanca. En total, 160 trabajadores estaban llamados a las urnas para elegir a los nueve delegados que conforman el órgano de representación sindical y, en su caso, la central sindical ha repetido resultados al obtener cinco de los nueve delegados -cuatro del colegio de especialistas y uno del co-

legio de técnicos. El resto ha quedado repartido entre los otros dos sindicatos que han participado en los comicios.

Para CSIF y, en concreto, para el Sector de Empresa de Privada, estos resultados «son fruto del trabajo, dedicación y buen hacer de los delegados que han concurrido bajo las siglas del sindicato y, más, teniendo en cuenta los tiempos especialmente convulsos que se han vivido en los últimos meses en el seno de la organización, que han dificultado y entorpecido la labor sindical de CSIF».

ROQUETAS

Simulacro de los Bomberos del Poniente para ganar en seguridad

● El presidente del Consorcio, José Juan Rodríguez, asistió al ejercicio en un centro comercial

Redacción ROQUETAS

Un equipo de intervención del consorcio de Bomberos del Poniente participaba en la mañana de ayer miércoles en un simulacro de evacuación desarrollado por un conocido centro comercial del municipio, en el marco de Plan de Autoprotección del establecimiento.

Durante la maniobra, que sirvió además para el entrenamiento de los propios bomberos en este tipo de actuaciones, un vehículo camión cuba hacía entrada en los aparcamientos del centro, a la vez que se estaba produciendo una evacuación parcial del inmueble por un conato de incendio. Más tarde, se desplegaba el equipo de intervención, al objeto de tomar el mando de la maniobra de evacuación y evaluar las medidas a tomar.

Labores como las desarrolladas en la mañana de ayer por el equipo de Bomberos del Poniente sirven, entre otras cosas, para medir tiempos de reacción y puesta en marcha de sistemas de seguridad, así como para evaluar la operatividad de accesos, equipamientos e instalaciones



Efectivos del cuerpo de bomberos se preparan para el simulacro.

José Juan Rodríguez
Presidente Consorcio Bomberos



“Es necesario que sepamos dónde hay que actuar y cómo hay que hacerlo”

disponibles en edificios y centros de trabajo, lo que repercute en la mejora de la seguridad tanto para usuarios como para trabajadores del centro.

Las maniobras fueron supervisadas por el presidente del Consorcio de Bomberos del Poniente y concejal del Ayuntamiento de Roquetas, José Juan Rodríguez, junto a directivos del Centro Comercial. El edil destaca, en este sentido, la importancia vital de realizar este tipo de operativas, dado que permiten elaborar planes de intervención de emergencia, en edificios en los que se pueden congregar miles de personas: “Es necesario que sepamos dónde hay que actuar y cómo hay que actuar, conocer las vías de acceso, vías de emergencia, hidrantes, localización de

los mismos, zona de alternadores eléctricos y, en definitiva, conocer al detalle dónde está el peligro para garantizar la seguridad de las personas”.

José Juan Rodríguez quiso de igual manera animar a las grandes empresas de la zona, como industrias agrícolas, alhóndigas o cooperativas, a compartir sus planes de autoprotección con los equipos de intervención del Consorcio de Bomberos del Poniente, tal como hizo en la jornada de ayer el centro comercial ubicado en el municipio. El presidente del Consorcio reitera asimismo la disposición y el “interés del ente por participar con las empresas en este tipo de operaciones destinadas a reforzar la seguridad de sus trabajadores, clientes y visitantes”.

El precio de los alquileres en el municipio subió un 6,4% en 2020

Efe LOCALIZADOR

El precio de la vivienda en alquiler ha cerrado 2020 con una subida del 4,6 %, la menor de los últimos seis años, y ha descendido en las cuatro comunidades que hasta hace tres años registraban incrementos de dos dígitos: Baleares (-7,7%), Madrid (-5,1%), Canarias (-3,5%) y Cataluña (-1%). En Andalucía la subida ha sido del 3,1%, datos que contrastan con los precios registrados en Roquetas de Mar, que se encuentra entre los municipios del país en los que más subieron los alquileres el pasado año, con un +6,4%.

El estudio, realizado por la empresa Fotocasa, refleja que el alquiler sube en 13 de las 17 comunidades autónomas de España, pero baja en más de la mitad de los municipios estudiados y sitúa el precio medio en diciembre en España en 10,65 euros del metro cuadrado al mes.

El incremento medio del 4,6 % en el conjunto del país es el más bajo registrado en las últimas seis subidas en cadena, después del 4,9 % de 2015, del 5,8 % de 2016, del 18,6 % de 2017, del 8,8 % de 2018 y del 5,1 % de 2019.

El análisis se ha realizado entre ciudades con población superior a los 100.000 habitantes de todas las provincias de España.

Adjudicada la guardería municipal

El Ayuntamiento de Roquetas de Mar acogió esta semana en el salón de plenos del edificio consistorial el acto protocolario de firma del contrato de adjudicación del servicio de escuela infantil municipal, rubricado con la guardería ‘Las Lomas’. El alcalde de Roquetas de Mar, Gabriel Amat, presidió el breve acto, acompañado por la concejala de Hacienda y Contratación, Mayte Fernández, y el secretario municipal, Guillermo Lago. Se trata del último paso con el que se consuma finalmente el proceso de licitación pública de dicho servicio. Gabriel Amat tomó la palabra para felicitar a la cooperativa encargada de ofrecer dicho servicio, “por su esfuerzo y trabajo en esta labor tan necesaria para el municipio”, en palabras del máximo responsable del gobierno local.

